

Entrevista a Ranjit Baxi, presidente del Bureau of International Recycling (BIR)

“El reto actual es reciclar más y de manera más eficiente”

La revista *Recupera* ha entrevistado a Ranjit Baxi, presidente del BIR, para que nos hable sobre el presente y el futuro del sector, de los principales retos que afronta y la relación que ha establecido con el **Gremi de Recuperación de Catalunya** durante estos 20 años de colaboración.



1. ¿Cómo describiría la situación actual del sector de la recuperación? ¿Hacia dónde se dirige?

La mayoría de gestores de residuos ha afrontado condiciones de mercado difíciles durante los últimos dos años y, a pesar de que hoy en día, el mercado está mostrando signos de recuperación, éstos se están dando a un ritmo lento.

En nuestra convención celebrada en Amsterdam, los informes y pronósticos no eran especialmente optimistas respecto a las condiciones económicas, y se puso de manifiesto que las empresas siguen luchando para salir adelante.

Por supuesto, la situación actual de los EEUU, hacia donde los mercados mundiales dirigen sus miradas a causa de las políticas del presidente Trump, tendrá una influencia directa sobre nuestra industria.

La industria del reciclaje ha operado, durante años, bajo condiciones cambiantes del mercado, pero siempre ha sido capaz de soportar la tormenta apoyada por el BIR, su socio global.

En este clima general de incertidumbre eco-

nómica, el BIR sigue desempeñando un papel cada vez mayor para la industria internacional del reciclaje. Ser parte de una red internacional consolidada es más importante que nunca, y los servicios que el BIR ofrece a sus miembros son aún más valiosos en tiempos difíciles. Entre estos servicios, se encuentran la oportunidad de establecer socios comerciales, la monitorización de las regulaciones que afectan al comercio internacional, el acceso a material de información extenso y estadísticas sobre productos, mercados, tendencias económicas, etc.

2. ¿Cuáles son los principales retos que se plantean a nivel global?

La incertidumbre actual sobre los mercados globales viene dada por la inestabilidad del clima geopolítico. Las próximas elecciones europeas, el efecto del Brexit sobre el comercio tanto dentro como fuera de Europa, el efecto consecuente sobre el cambio de las monedas son, entre otros, los factores que auguran un 2017 complicado. Ello requerirá que los intercambios comerciales sean revisados cons-

tantemente para mitigar los riesgos y tratar de proteger los márgenes de beneficio. En este sentido, el trabajo que el BIR lleva a cabo como lobby será indispensable.

3. ¿Cuáles son sus principales objetivos como presidente del BIR?

El BIR es una organización fuerte y poderosa que se ha desarrollado, durante los últimos 70 años, como un defensor de los intereses de nuestra gran industria.

Todos los expresidentes del BIR han desempeñado un papel muy importante ayudando a asegurar que el BIR continúe ayudando a sus miembros promoviendo un comercio justo a nivel global.

Cuando fui nombrado presidente, mi enfoque principal fue el de seguir manteniendo el alto nivel de servicios que el BIR ha estado prestando a sus miembros durante los últimos 70 años.

También creo firmemente en el gran trabajo que nuestra industria está realizando en distintos ámbitos, como el ahorro de 700 millones de toneladas de emisiones de carbono, el empleo, el suministro de materias primas a nuestras industrias, el ahorro de miles de hectáreas de vertederos, etc.

Ciertamente, me esforzaré para que la sociedad civil global se haga eco de estos hechos.

En este sentido, durante mi discurso inaugural en Dubai,

“La industria del reciclaje ha operado, durante años, bajo condiciones cambiantes del mercado.”

cuando fui elegido presidente del BIR en 2015, dije que debíamos hacer un mayor uso de las plataformas sociales, para que la industria del reciclaje sea una industria conectada, especialmente con los más jóvenes.

Me propongo, pues, trabajar para que exista un mayor reconocimiento de la contribución medioambiental de la industria del reciclaje, especialmente en el debate del cambio climático.

Por último, y no menos importante, estoy dedicando mucho tiempo a la introducción del “Día Mundial del Reciclaje”.

4. ¿Cuáles son los principales problemas que deben afrontar los recuperadores a día



de hoy?

El principal desafío al que se enfrenta nuestra industria hoy en día es la carga, cada vez mayor, de controles legislativos que no ayudan a promover un sistema eficiente de recogida y transporte de los materiales.

Facilitar el comercio libre y justo debe ser el principio básico de nuestra industria en todo el mundo. Me temo que nuestra industria se ve obligada a trabajar con el aumento de las complejas y costosas medidas legislativas que, en lugar de promover el reciclaje, contribuyen a que aumente la cantidad de materiales depositados en los vertederos.

Por otro lado, la historia del reciclaje debe ser contada, también, por las economías emergentes. Espero que los inversores y actores de este ámbito sepan aprovechar las oportunidades que estas economías presentan sin explotar los países de África, América Latina o de Asia, promoviendo el reciclaje, ahorrando millones de toneladas de emisiones de carbono y ayudando a cumplir los objetivos relacionados con el cambio climático.

5. ¿Qué medidas cree que pueden contribuir a solucionarlos?

El BIR pone mucho empeño a la hora de monitorizar las regulaciones que afectan al comercio y en la mediación de intereses a nivel mundial, tratando con organismos como la ONU, la OCDE o la UE.

Paralelamente, nos esforzamos para aumentar la conciencia sobre la importancia general de la industria del reciclaje con iniciativas como el Día del Reciclaje.

6. ¿Cuáles son los principales temas en los que trabaja actualmente el BIR?

Actualmente nos centramos en el trabajo legislativo a nivel de la UE, la OCDE y las Naciones Unidas.

“El principal desafío al que se enfrenta nuestra industria es la carga, cada vez mayor, de controles legislativos.”

Nuestros expertos siguen supervisando todos los desarrollos relacionados con el sector

del reciclaje y tomando medidas en los casos necesarios.

Tanto el Consejo de Comercio Internacional, como el Consejo Internacional de Medio ambiente del BIR se centran en cuestiones de importancia internacional.

Otro proyecto importante, junto a la constitución del Día Mundial del Reciclaje, es la formación de un Consejo Mundial de Asociaciones de Reciclaje del BIR.

“Existe una necesidad constante de I+D si las empresas quieren seguir siendo competitivas.”

El Consejo Mundial ayudará a promover las mejores prácticas sostenibles

en todo el mundo, especialmente en países en desarrollo, donde desarrollará programas de reciclaje.

En todo el mundo, la industria del reciclaje es responsable de crear millones de puestos

de trabajo, así como un planeta más limpio, saludable y sostenible.

Por lo tanto, el Consejo Mundial encabezará el impulso hacia nuevos estudios e investigaciones académicas que proporcionarán una información real y estadística, independiente a las contribuciones de la industria del reciclaje, por ejemplo, sobre la influencia de nuestro sector en el aumento del PIB, el empleo o la reducción de los vertederos.

El Consejo Mundial también promoverá el libre comercio de materiales reciclables, así como la gestión ambientalmente racional y el uso de materiales reciclados, alentando a los fabricantes a diseñar productos con un mayor enfoque en su reciclaje.

También coordinará las acciones para defender los intereses de la industria en su conjunto.

7. ¿Cómo puede conseguirse el objetivo de reciclaje del 75% de los residuos municipales que marca el Paquete de Economía Circular? ¿Qué medidas deberían tomar las entidades europeas para promover este nuevo modelo económico?

El BIR trata estrechamente con EuRIC este tema, ya que creemos firmemente en la promoción del reciclaje, la base misma de la economía circular.

Creemos que, siempre que sea posible, las industrias europeas deberían promover la industria circular como una asociación mundial en lugar de simplemente convertirla en una asociación intraeuropea.

Dado que los agentes contaminantes no entienden de fronteras geopolíticas, no debemos



- Gestió integral de residus
- Planta de transferència de residus especials
- Planta de producció de CDR (Combustible Derivat de Residus): valorització energètica de residus no reciclables

J. Vilella Felip, SL.
Tel. 973 201 206 · Fax 973 201 142
www.vilellarecicla.com · info@vilellarecicla.com

Oficines centrals: Polígon industrial "El Segre"
Parcel·la 108 C/ Josep Baró Travé 25191 LLEIDA
Gestor de Residus E-357.97

Planta de tractament: LL-11 km 3,2
(Rotonda d'accés a Els Alamús) LLEIDA
Gestor de Residus E-1353.12

promover las normas sobre economía circular a nivel regional, sino global.

8. ¿Cuáles son los principales retos que actualmente deben afrontarse con I+D?

Reciclar más y de manera más eficiente es el reto actual. Existe una necesidad constante de I+D si las empresas quieren seguir siendo competitivas y estar a la vanguardia de la tecnología del reciclaje. Las tecnologías avanzadas ayudarán a producir una mayor calidad de materiales reciclables que, a su vez, beneficiará a los fabricantes ahorrando en los costes de producción y, en última instancia, al consumidor, ya que podrá adquirir productos a precios competitivos.

9. ¿Cómo definiría la relación que se ha establecido entre el BIR y el Gremi de Recuperació de Catalunya durante todos estos años de colaboración?

El **Gremi de Recuperació de Catalunya** es un miembro con el que contamos desde hace mucho tiempo y que consideramos de gran valor, pues siempre ha contribuido a difundir y promover la importancia de la industria del reciclaje mundial, salvaguardando los intereses de su industria nacional. El BIR solamente puede ser tan fuerte con la suma de sus miembros, ya sean empresas o asociaciones nacionales.

Al alentar a las empresas internacionalmente activas a unirse al BIR, las asociaciones nacionales pueden aumentar el impacto de sus países en la escena mundial. El BIR, en este sentido, cuenta con la participación activa del **Gremi** tanto a nivel político como legislativo y medioambiental. Por esta razón, le agradecemos todo lo que ha hecho hasta ahora para apoyarnos.



Perfil

Ranjit Baxi, nacido en India, es el fundador y presidente de J&H Sales (International) Ltd, empresa con sede en Redbridge, Londres.

Se trata de una empresa de comercio de papel recuperado especializada en exportaciones a Asia.

Baxi es miembro del BIR desde hace muchos años, fue el presidente de la División del Papel de la misma y el tesorero de la asociación desde 2011, año en que fue nombrado presidente, sucediendo, así, a Bjorn Grufman.



IPS
Industrial Payment solutions

www.ips-tech.net
Tel. 93 187 54 30

TERMINALES DE PAGO PARA CENTROS DE RECICLAJE



- 1.- Mejore su seguridad
- 2.- Integramos con cualquier software
- 3.- Automatizamos sus sistemas
- 4.- Dispensamos en efectivo como en cheque bancario
- 5.- Sistemas muy fáciles de utilizar

Industrial Payment solutions
c/ Rosalia de Castro nº7 - 08025 Barcelona
www.ips-tech.net
Tel: 931875430 - Móvil: 601297230



Compra-venta:

Cobre **RIMETAL SA**
Latón **RIMETAL SA**
Bronce **RIMETAL SA**
Aluminio **RIMETAL SA**
Plomo **RIMETAL SA**
Cinc **RIMETAL SA**
Estaño **RIMETAL SA**
Etc

Servicio de containers a domicilio

RIMETAL SA
CHATARRAS DE METALES

Plaça Umbert, 20 - 08907 L'HOSPITALET

Téls. 933 389 551 - 933 388 181

Fax: 933 378 332